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Rio de Janeiro, 03 de abrilde 2024

Da: Divisão de Desenvolvimento Institucional da COPLADI

Para: Pró-Reitor de Planejamento

,... Assunto: Solicitação de alteração do nome do Departamento de Nutrição em Saúde Pública

para Departamento de Alimentação e Nutrição em Saúde Coletiva.

Prezado Pró-Reitor

Trata o presente processo da solicitação de alteração na denominação do Departamento

de Nutrição em Saúde Pública (DNSP) para Departamento de Alimentação e Nutrição em

Saúde Coletiva (DANSC).
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A Chefe do Departamento de Nutrição em Saúde Pública encaminhou a solicitação

de alteração da denominação do Departamento (fls. l);

O colegiado do Departamento de Nutrição em Saúde Pública aprovou em 06 de

outubro de 2023 a alteração (fls. 2 e 3);

Em reunião ordinária conjunta do Colegiada dos Cursos de Graduação em Nutrição

Integral e Notumo da Escola de Nutrição, realizada em 27 de outubro de 2023, foi

aprovada a alteração (fls. 4 e 5);

Em reunião do Conselho do Centro de Ciências Biológicas e da Saúde, realizada em

11 de março de 2024, foi aprovada a alteração da denominação (fls. 7 a 9);

Submeto à apreciação do senhor Pró-Reitor de Planeamento, para que, se de acordo, o

processo seja encaminhado ao Magnífico Reitor para deliberação do Conselho Universitário

(CONSUMI).

Av. Pasteur. 296. Urca. Rio de Janeiro. RJ. CEP 22.290-240
I'elefones: (21) 2542-6216 / (21) 2542-6203 -- copladi.proplan@unirio.br

http://www.unido.br/proplan
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Continuação da Informação n' 003/2024/COPLADI/PROPLAF'l fls. 2

Após, solicitamos que o processo nos seja devolvido para que, caso aprovada a matéria,

soam realizadas as alterações no SIE, no Organograma e na Planilha da Estrutura

Organizacional.

Em seguida, o processo deverá ser por nós encaminhado à PROGEPE para registro da

alteração em seus sistemas.

Atencíosamente

.JGz,J..a .A .h l«i G«-,.
Elizabeth da $ilva Guedes

Chefe da Divisão de Desenvolvimento Institucional
COPLADI/PROPLAN

Ciente e de acordo. Ao Gabinete da Reitoria

idne tuba de Lucema
Pró-Reitor de Planejanlerlto

Portaria GR-UNIR]O N' 390, de 29 de juxiho de 2023
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N': 23102.001072/2024-15
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Rio de Janeiro, 24 de abrilde 2024

Senhora Secretária dos Conselhos Superiores:

Encaminho o presente Processo para inclusão na pauta da próxima sessão do Conselho
Universitário (CONSUNI).

Atenciosamente,

José da Costa Filho
Reitor

=A. DN:cear. o=lCP-8rasil

Av. Pasteur, 296, Urca, Rio dc Janeiro, RJ, CEP 22.290-240
reitor(Zi2unirio .br

h ups://www. unido .br/



③uNikio 0lo
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde
Escola de Nutrição

Departamento de Nutrição e Saúde Pública

01@, B

Ofício n" l0/2024/DNSP

Rio de Janeiro, 05 de março de 2024

Ao Senhor
Cardos Henrique Soarem Caetano
Decania do Censo de Ciências Biológiaise da Saúde1]

departamento

''3
(CCBS), com vistas à Dicção da Escola de Nuüção

Assunto: Solicitação de abertura de processo: alteração denominação

Prezado Professor

1. Encaminho para as providências cabíveis, a solicitação de alteração da denominação do

Departamento de Nutrição em Saúde Pública pala Departamento de Alimentação e

Nutrição em Saúde Coletiva, contou-ne deliberado em Colegiado do DNSP e aprovado cm

Colegiado da Escola de Nutrição (atas eln anexo).

Atenciosamente,

'll=Á;:i .{r;- .[,..$} . Assinado de forma digitalpor Flavia
' '"'llw"7'ç-"'y'a'' Milagres Campos

Chefe do Departamento de Nutrição em Saúde Públaca
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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE
NUTRIÇÃO EM SAÚDE PÚBLICA, REALIZADA NO DIA 06 DE OUTUBRO DE
2023

Aos seis dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta minutos.
reuniram-se dc ronda remota (em ambiente virtual pelo Mect), os seguintes membros deste
órgão deliberativo: Prof'. Giane Moliari Amaral Serra; Prosa. Karma dos Santos; Prof'. Magra
Mazoto, Prof'. Simone Augusta Ribas e Prof'. Thais Salema Nogueira de Souza, sob a
presidência da Prof'. Flavia Milagres Campos. Justificaram ausência Prof'. Lúcia Gomos
Rodrigues, Prof'. Mana de Lourdes Carlos Ferreirínha, Prof'. Michelle Teixeira Teixeira. As
docentes se reuniram para tratar dos seguintes pontos de pauta: 1. Apreciação da ata de
reunião de 15 de setembro de 2023; 2. Apreciação da alteração da denominação do
departamento; 3. Estágio Nutrição Social: estruturação, carga horária. No primeiro
ponto de pauta, a Prosa. Flávia informou que embora a ata da reunião ordinária de 15 de
setembro de 2023 já tenha sido encaminhada para o CCBS, a Him de dal andamento ao
processo seletivo de professor substituto e afastamentos docentes, caso houvesse alguma
sugestão de alteração, a retinicação da ata poderia ser feita. Não houve nenhuma solicitação dc
alteraç:o,da ata e a mesma foi aprovada por unanimidade. No segundo ponto de pauta, a
Prosa. Flávia explicou que na reunião de 15 de setembro de 2023, no déciJno ponto de pauta,
que tratava da alteração do nome do departamento, a decisão do Colegiada foi retomar a
discussão na reunião de outubro. Sendo assim, foram reapresentadas as duas propostas de
ahializaçõesl Departamento de Alimentação e Nutrição em Saúde Coletiva (DANSC) e
Departamento de Nutrição em Saúde Coletiva (DNSC). Após discussão, a primeira opção,
DANSC, foi aprovada por unanimidade e será encaminhada para o Colegiado de Cursos da
Escola de Nutrição a âml de que possa constar no novo Prometo Pedagógico dos cursos. No
terceiro ponto de pauta, a Prof'. Simone Ribas apresentou a necessidade de discutir a
estruturação do Estágio en] Nutrição Social, seu objetivo, forma de organização, carga horária
docente, locais de realização, preceptoria, como desdobramentos de discussões que vem
sendo realizadas junto ao Nuclen. Após debate, o encaminhamento do colegiada foi realizar
uma oHlcina de todo o DNSP para tratar apenas do Estágio em Nutrição Social. A oficina
ficou agendada para o dia 10 de novembro de 2023, às 13:30h, prescncialmente. Informes: A
Prosa. Flávia informou que, embora o resultado do PSS não tenha entrado na pauta da última
reunião do CONSEPE, será homologado pela reitoria ad ré:Acre/zdum, para não atrasar mais a
convocação.. Informou ainda que o Decano do CCBS pretende submeter uma proposta dc
solicitação de financiamento da Mostra do CCBS de 2024. Aquelas que 'quiserem participar
da proposta devem responder ao e-mail da decania. A Prosa. Siinone lembrou que 18 e 19 de
outubro são as datas de apresentação da Nutrição na SIA. Foi solicitado as docentes que
Incentivem os alunos a participarem da SIA incorporando as ativídades no calendário das
disciplinas e especialmente evitando atividades avaliativas nesse período. Prosa. Thais Salema
comunicou que a 6' Encontro Nacional de Pesquisa em Soberania e Segurança Alimentar e
Nutricional acontecerá no Rio de Janeiro em 2024, com organização compartilhada entre
universidades. Sem mais a tratar, foi encerrada a sessão, da qual, para constar, foi lavrada a
presente Ata, quc vai assinada por mim, Prof'. Flávia Milagres Campos, chefe do
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Departamento de Nutrição em Saúde
presentes.

Flávia Milagres Campos

Giane Moliari AmaralSena ,-

Karma dos Santos

Maíra Lopcs Mazoto

SimoneAugustaRibas (=:P4,

Thais Salema Nogueira de Souza

Pública e por todos os componentes do Colegiado
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da Reunião Ordinária Conjunta de Colegiado dos Cursos de Graduação em Nutrição

técnicos e discentes do Diretório Acadêmico que assinaram a lista em anexo. A Senhora
Presidente da Reunião, Diretora da Escola de Nutrição (EN) da UNIRIO, Professora
A essandra da Sirva Pereira deu início à reunião com os Informes Gerais: apresentação
... -dos novos técnicos, Kátia Alessandra, Técnica em Nutrição em Dietética do DepaHarnento
de Nutrição. Fundamental e Marcelo Emílio dos Santos, Técnico de Laboratório do
Departamento de Ciência dos Alimentosloficialização do Leandro Mesquita, Assistente em
Administração, que atua no NUCLENI informes sobre o evento da SIA - Semana de
Integração Acadêmica e sua necessidade de Incorporação no calendário acadêmica. além
da necessidade de terem mais atividades no noturnol informou sobre o Encontro de
Nutricion stas do PNAE -- Programa Nacionalde Alimentação Escolar - da região sudeste

'''1
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do item. Após, a Professora Alessandra Pereira dá início ao quinto item de pauta -
Apreciação da tabela de equivalência e do Projeto Pedagógico de Curso: com a palavra
a Professora Alessandra faz uma apresentação e explicação para os presentes à reunião
das sugestões e comentários feitos no Projeto Pedagógico de Cursos (PCC). Logo depois
abriu espaço para que os presente à reunião pudessem falar a respeito do assunto, os quais
fizeram suas observações, críticas e dúvidas. A Coordenadora de Curso, Professora Elaine
Lima faz uma explicação sobre o processo de equivalência de disciplinas, cuja principalé de
não haja dois currículos de cursos e ao mesmo tempo fosse vantajoso para que os alunos
possam migrar para o próximo de maneira que não tenha duas ou mais disciplinas
parecidas "andando" ao mesmo tempo, sendo feito ao máximo as equivalências das
disciplinas, tendo tido com maiores problemas as disciplinas de Introdução à Nutrição. Ética
e Soberania e Segurança Alimentar e Nutricional. Com a palavra a Professora Alessandra
Pereira então apresentou às sugestões pensadas para as três disciplinas, de maneira que a
disciplina de Deontologia sai do currículo novo ficando equivalente à Ética, já a disciplina de
Estudo Experímentaltambém sai do currículo, e parte de seu conteúdo vai para Técnica e
Dietética e parte para equivaler à Introdução à Nutrição, e com relação à disciplina de
Soberania e Segurança Alimentar e Nutricionalquem já cursou NSC já via a disciplina e
quem ainda não cursou vai(verificar quala sugestão). Logo em seguida o ProfessorMichel
Mocellin jaz uma apresentação e explicação do Fluxograma de Disciplinas de Curso de
Graduação em.Nutrição Noturno para os presentes à reunião. E com a palavra a Presidente
da Reunião colocou o item em regime de votação, tendo sido aprovado por unanimidade.
Por fim, foram feitos outros Informes Gerais: a Professora Leira' Leão e o discente Haniel
Gomes falaram sobre a Liga de Nutrição Esportiva (LANES)l a professora Alessandra
Pereira falou sobre o evento de confraternização de fim de ano da Escola de Nutrição e
comentou ainda sobre a saída da Ouvidoría da UNIRIO da sala do NEDA. no 5o andar.
ficando o espaço ocupado pelo CECANE. Nada mais havendo a tratar e nenhum membro
do Colegiado desejando fazer uso da palavra, eu. Adriano de Carvalho Ricardo. lavrei a
presente.ata, que vai assinada por mim e pela Senhora Presidente Alessandra da Sirva
Pereira. Escola de Nutrição, 27 de outubro de 2023.
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Departamento de Alimentação e Nutrição em Saúde Coletiva (DANSC). Aprovado por
unanimidade. Assuntos Gerais: A Professora Denise Espellet Klein relatou sobre o
problema com a inclusão dos alunos ingressantes pelo SISu no sistema .acadêm co e de
que no momento. os ingressantes ainda não estariam inscritos em disciplinas e com suas
grades de horários definidas. Informou também que a CAEG/PROGRAD está buscando
a resolução do problema. A Professora Andressa Teoli Nunciaroni

informou sobre o

sucesso na oferta do curso de férias de Epidemiologia e Enfermagem com o .atendimento
de 66 estudantes do curso de Enfermagem e agradeceu ao Instituto de Saúde Coletiva,
em especiala Professora Cristiane de Oliveira Novaes, pela imensa contribuição .durante

Andrade Lima fez referência a sessão conjunta dos Conselhos Superiores e a aprovação
das normas para a eleição de novos conselheiros. O Decano do .CCBS reforçou.a
mportância da articulação do CCBS para a proposição de chapas e ativa participação no
processo de escolha dos novos conselheiros. A Professora Alessandra aa bllva I'crolla
expressou sua preocupação com a falta de informações sobre a proposta de fusão do
HUGG com o HospitaIFederaldos Servidores do Estado. O Decano do CCBS intormou
que já foram realizadas reuniões com pequenos grupos de gestores sobre essa temática,
ruas que as informações apresentadas até o momento eram insuficientes para um debate
mais amplo, com muitas incertezas quanto aos objetivos e alcance dessa potencialfusão
ainda existindo. O Decano do CCBS também relatou que solicitou agenda com o Reitor
e foi recebido para conversar sobre o assunto. O Reitor também manifestou incertezas

quanto ao tema mas garantiu que não irá tomar nenhuma decisão sem o amplo
debate

com a comunidade da UNIRIO. O Decano informou que expressou essa mesma postura
na reunião com a Reitoria e confirmou, na presente reunião, esse mesmo compromisso
diante do Conselho do CCBS: toda e qualquer decisão de adesão ou não a uma proposta
de fusão HUGG e HFSE somente será aditada com o avaldo Conselho do CCBS. Vários
conselheiros se pronunciaram e expressaram algumas preocupações, inquietações com
essa proposta. O Professor Francisco José de Freitas propôs a constituiçã.o de uma

comissão/grupo de trabalho com o objetivo de participar mais ativamente das discussões
sobre a proposta de fusão. O Decano do CCBS também informou que serão iniciados os
trabalhos de organização da próxima edição da Mostra do CCBS: a V Mostra do CCBS.
E para tal, solicitou que as Unidades do CCBS verifiquem a disponibilidade e interesse

de membros para a comissão organizadora. Por fim, o Decano do CCBS ressaltou a
necessidade do apoio dos 26 departamentos de ensino do CCBS com o envio dos
PADOC's e RADOC's regularmente à Decania. Nada mais havendo a tratar, o Decano
do CCBS, Professor Carlos Henrique Soares Caetano, declarou encerrada a sessão,
avrando e assinando a presente Ata
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